

LE JUGEMENT FINAL ET LA DELIVRANCE D'ISRAEL DU PAYS D'EGYPTE

Exode 11:1-10; 12:1-51

LEÇON 56 - COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Je verrai le sang, et je passerai par-dessus vous" (Exode 12:13).

La Victoire est Arrivée

Le temps prévu par Dieu d'accorder à Son peuple la délivrance de leur esclavage est finalement arrivé ! Il a montré sa grande puissance si bien que personne dans le pays ne pourra dire qu'il n'avait jamais entendu parler de Dieu. Les innombrables dieux et déesses que servaient les Egyptiens étaient sans force pour aider leurs adorateurs à l'heure de leur plus grand besoin. De quelle utilité sera-t-il d'adorer des dieux qui ne pourront rien faire pour toi ?

Combien le Dieu de la Bible est différent ! Il a promis qu'un seul des cheveux de notre tête ne sera abîmé. Cela signifie qu'Il remarque même les toutes petites choses. Il a dit: "Car l'Eternel étend ses regards sur toute la terre, pour soutenir ceux dont le cœur entier est à lui" (2 Chroniques 16:9). Si nous vivons pour plaire à Dieu, Il prendra soin de nous.

Dans cette leçon, Dieu dit qu'Il prendra soin de ses hommes, si bien que les chiens n'oseraient même pas remuer leur langue contre eux, ni contre leur bétail. Mais qu'allait-il arriver aux Egyptiens ? Il y aurait des morts dans chaque maison. Les premiers-nés de la famille étaient considérés comme les plus précieux; et c'était sur ces premiers-nés que tomberait le jugement. Pense à comment chaque famille pleurerait quand leur enfant bien-aimé mourrait soudainement ! C'est une souffrance plus grande que si tous avaient été tués, et qu'il ne resterait personne pour pleurer.

Le Substitut

Les Juifs, bien qu'ils soient un peuple choisi, n'étaient pas sans péché; et si les premiers-nés des Egyptiens mourraient pour leurs péchés, les premiers-nés des Juifs seraient morts eux aussi, s'il n'y avait pas le sang sur leur maison. Chaque famille devait tuer un agneau, et mettre son sang sur le-dessus et sur les deux poteaux de porte; ce sang serait un signe à l'ange exterminateur, indiquant que l'agneau était immolé dans cette maison à la place des premiers-nés, et l'ange passerait.

La Pâque

Ce qui s'est passé en Egypte cette nuit-là était important pour tout le monde de toute époque. Il était si important que Dieu dit aux Israélites qu'ils commenceraient un nouveau calendrier faisant de cela le premier mois. Depuis ce moment-là, ils allaient mener une nouvelle vie. Ils n'alleraient plus être esclaves, mais des enfants de Dieu libres. Ce qu'ils firent cette nuit-là -- la nourriture de l'agneau pascal -- devrait être répété chaque année "pour toujours"; ce faisant, ils n'oubleraient pas leur grande délivrance de l'Egypte.

Nous verrons ce qui s'était passé à ce moment-là. Dieu donna au peuple des instructions particulières qui devaient être soigneusement respectées. Au dixième jour du mois, ils choisirraient un agneau mâle de leurs troupeaux. Il devait être sans défaut, et ils le garderaient séparé jusqu'au quatorzième jour du mois, en vue peut-être de s'occuper

correctement de lui, et de l'éloigner de toute souillure. Le soir du quatorzième jour, il devait être tué, et son sang aspergé sur les deux poteaux et sur le linteau de la porte - et non pas sur le seuil, de peur qu'on ne le piétine. On fera alors rôtir l'agneau qu'on mangerait avec des feuilles amères. Ceci est appelé l'agneau pascal, et la fête était connue sous le nom de la Pâque, et observée chaque année par les Juifs pieux. Les Juifs essaient toujours d'observer cette fête jusqu'à aujourd'hui, mais ils ont négligé le sang.

Notre Agneau Pascal

Nous avons dit cependant que cette fête était importante pour le monde entier, et non seulement pour les Juifs. Dieu avait promis à Abraham, Isaac et Jacob que par leur postérité toutes les nations du monde seraient bénies, ce qui indiquait Christ. L'agneau pascal était un type de Christ. Dans 1 Corinthiens 5:7 nous lisons: "Car Christ, notre Pâque, a été immolé." La Loi de Dieu déclare que "sans effusion de sang il n'y a pas de pardon" (Hébreux 9:22). Quand Jésus devint notre Agneau Pascal et a versé Son Sang pour nos péchés, il n'était plus nécessaire de tuer l'agneau chaque année au jour de la pâque. Jésus fut notre "agneau sans défaut et sans tâche" (1 Pierre 1:19). Jésus a versé Son Sang et mourut, pour que toute personne dans le monde puisse être sauvée, et n'ait plus besoin de mourir pour son propre péché.

Le Sang Appliqué

Le fait que les Israélites ont obéi à Moïse et ont tué l'agneau ne les a pas sauvés de la mort. Même leur foi en Moïse ne les a pas épargnés. Le sang devait être appliqué sur le linteau et sur les deux poteaux de la porte, avant que l'ange exterminateur ne pût passer au-dessus d'eux. Il en est de même de la mort de Christ sur la croix, de Son Sang versé, et même de notre croyance en Lui, qui ne nous sauveront pas de la mort éternelle. Nous devons faire quelque chose à ce sujet--nous devons Le laisser nous appliquer Son Sang sur le cœur.

Nous pouvons le faire en venant à Jésus avec repentance, en regrettant nos péchés, et en ayant la volonté de les abandonner; et puis en priant jusqu'à ce que nous sachions qu'il nous a pardonnés. C'est ce que signifie être né de nouveau -- commencer une nouvelle vie, être libéré de la servitude de Satan. Dieu le demande, car nous méritons la mort pour nos péchés. "Car le salaire du péché, c'est la mort" (Romains 6:23). Mais Jésus a de la miséricorde pour nous; et parce qu'Il était mort pour nous, nous n'avons plus besoin de mourrir dans nos péchés si nous laissons Son Sang couvrir nos cœurs.

Aucun Os n'est Brisé

Après que l'agneau eut été rôti, on le mangea avec des feuilles amères. Si le tout n'était pas mangé, le reste devait être brûlé au feu, de peur qu'aucune partie ne se gâte. Souviens-toi que l'agneau était un type de Christ, et que le Psalmiste a dit: "Car tu ne livreras mon âme au séjour des morts, tu ne permettras pas que ton bien-aimé voie la corruption " (Psaume 16:10). Aucun os de l'agneau ne serait brisé, et nous voyons aussi que ce fut accompli. Quand Jésus avait été crucifié et que les soldats arrivèrent pour briser les jambes de tous ceux qui ont été crucifiés, ils ont rompu les jambes des prisonniers qui étaient à côté de Jésus ; mais quand ils ont vu que Jésus était déjà mort, ils Le laissèrent. David avait prophétisé: "Il garde tous ses os, aucun d'eux n'est brisé" (Psaume 34:20). Il accomplit encore le type de l'agneau.

Le peuple devait s'habiller, leurs chaussures aux pieds, et leur bâton en main, prêt à partir tout en mangeant. Peut-être ce commandement leur semblait étrange, parce que Moïse leur avait interdit de sortir de leur maison cette nuit-là, jusqu'à ce que l'ange exterminateur ne passe; et qui penserait voyager dans la nuit ?

La Mort Fait Ravage

Au milieu de la nuit, il y eut un grand tumulte. Une calamité terrible avait frappé l'Egypte. Dans chaque maison -- du palais jusqu'aux bergeries -- le premier-né était mort. Quelle affliction il y avait, parce que leur bien-aimé n'était plus!

Moïse n'avait plus à demander si Pharaon laisserait aller le peuple. La même nuit Pharaon appela Moïse et Aaron, et leur dit de partir avec tous leurs enfants et tous leur gros et menu bétail -- de faire tout ce qu'ils voulaient, et de partir! Tous les Egyptiens se précipitèrent dans les maisons des Hébreux, et leur dirent de se presser pour quitter le pays. Ils leur donnèrent leur or, leur argent et leurs bijoux -- qui représentaient en quelque sorte le salaire de leur service d'esclavage. Leur richesse ne vaut rien devant la mort.

Un Départ Précipité

Les Enfants d'Israël n'ont pas tardé. Ils ont pris tout ce qu'ils pouvaient prendre, et ont commencé le voyage. Ils n'ont pas mis du levain dans leur pain, mais l'ont gardé comme cela était, et ils ont quitté l'Egypte. Six cent mille hommes accompagnés des femmes et des enfants, voyagèrent cette nuit dans le désert. Quelque mélange de la population d'Egypte étonné des merveilles que Moïse avait accomplies sortit avec eux. Quel admirable tableau cela a dû être! Il est estimé de façon modérée que trois millions de personnes furent le nombre de cette grande compagnie, excepté tout leur gros et menu bétail. Pense aux meuglements des bœufs, aux bêlements des moutons et aux nuages de poussière qui ont dû être soulevés comme ils allaient à pied de leur lieu d'esclavage !

La promesse de Dieu pour son peuple choisi était accomplie. Ils ne devaient jamais oublier cette puissante délivrance, mais ils avaient à célébrer chaque année la Pâque comme un souvenir. Ils devaient parler à leurs enfants de ce grand événement, et leur faire bien comprendre la bonté et la miséricorde de Dieu. Il est important que les parents apprennent à leurs enfants l'amour de Dieu et leur devoir pour Lui.

Les Enfants d'Israël étaient alors sur leur chemin de la terre promise. Mais leur voyage n'avait que commencé.

QUESTIONS

1. Quelle était la dernière plaie, et qui en ont été atteints ?
2. Comment étaient les Enfants d'Israël pour pouvoir échapper à la plaie ?
3. De quel type était l'agneau ? Cite quelques voies par lesquelles Jésus a accompli ce type ?
4. Où devait-on appliquer le sang, et pourquoi ?
5. Comment pouvons-nous être sauvés ?